

Imperio

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA
DE LAS J.O.N.-S. ZAMORA

¡ARRIBA ESPAÑA!

Año I Núm. 30 1.ª edición ♦ DOS EDICIONES DIARIAS ♦ Zamora 2 de diciembre de 1936

Palabras de Manuel Hedilla

La furia agonizante del gobierno rojo

Manuel Hedilla, jefe de la Junta Provisional de Mando de Falange Española de las JON-S, pronunció por el micrófono de Inter-Radio Salamanca, las siguientes palabras:

"Hoy, nuevamente, el estertor del gobierno rojo de Madrid, ha lanzado sobre esta ciudad imperial de Salamanca, su furia agonizante. Como siempre, alevosamente, sin razón militar ni política, la metralla roja ha herido las casas y los cuerpos de los humildes, de los modestos, de los que trabajan y ganan el pan con su esfuerzo; de aquellos por quienes lucha la Falange frente al marxismo en los campos de batalla; frente al capitalismo avaro y egoísta en las ciudades de industria y de partidos políticos.

Falange Española, en la ocasión de hoy, de santo duelo y noble dolor, señala otra vez al pueblo, al auténtico pueblo de España, quienes son los que atentan contra él. Y hace constar, al mismo tiempo, que esta mañana, mientras los pájaros rojos cruzaban con su carga de muerte la mañana azul del IMPERIO próximo, cada falangista estaba en su puesto, animoso, alegre y lleno de optimismo, porque minuto a minuto se acerca el triunfo total de las armas nacionales, y segundo a segundo se hace más fuerte y entrañable el juramento sagrado que se hicieron Ejército y Falange el 17 de julio, cuando encontraron una misma ruta, "la del heroísmo y el sacrificio", para salvar a España de la ruina y hacerla UNA, GRANDE Y LIBRE.

Mucho dolor nos cuesta el cumplimiento de la sagrada promesa a todos. Quizá más que a nadie, a los de la camisa azul, a quienes nos van faltando cada día algunos de los más queridos. Pero nada nos ablanda el duro concepto del deber inexorable. Si necesitásemos estímulo—que nunca hemos precisado—para mantener nuestra línea, lo tendríamos en el EJERCITO, triunfante cada hora. Y en el gesto sereno y sencillo, enérgico y noble del Generalísimo de todos los Ejércitos españoles, junto al que la Falange espera confiada ver la llegada a la grandeza de España.

Salmantinos, españoles todos: Aunque os toque sufrir un poco más agresiones cobardes, levantad el corazón y el ánimo. España os necesita a todos fuertes y sonrientes, con esa sonrisa en los labios del alma, que a nosotros nos cuaja en la voz con nuestros gritos solemnes. Estos, que Falange quisiera gritásemos todos a una, en la alegría o el dolor, en la nueva jubilosa o en la noticia infausta: ¡Viva el Ejército! ¡Viva el general Franco! ¡Viva Primo de Rivera! ¡Arriba España!"

GUARDIA JOVEN DE CAMISAS VIEJAS

Ahora en estos instantes en que volvemos la cara a los cimientos de Falange y se define a sus primeros miembros con el título justo y honroso de la Vieja Guardia, es de oportunidad distinguir, a los que fuimos también de Falange, aunque por nuestra edad, no habíamos entrado en los fuegos y luchas de nuestros directores.

En 1934, ya existíamos desde el S. N. U. un grupo de convencidos, que muy bien ahora, podemos integrar bloque y significado; y paralelamente a los de la Vieja Guardia, a nuestros mayores, bien puede concedérsenos el título de «Guardia Joven» de camisas viejas.

Los que entonces teníamos 14 años y apenas si podíamos vislumbrar los grandes horizontes de Falange, hemos dado ya a estas horas buenas señales de vida. En todas las actividades de Falange, los jóvenes de 18 años se afanan; y no es el primero que cae en la lucha. Concentremos hoy la atención en nuestros camaradas de esa edad, que si por ella pudieron pasar ante el mundo como «flechas», por su heroísmo permanecen ya en guardia sobre los luceros, sabiendo morir como hombres.

Quiero hablar hoy de Vicente Hernández, de la «Guardia Joven». Le conocí una tarde de octubre de 1931. Iniciamos una amistad fuerte y precisamente tuvo su origen en una discusión de pareceres políticos, en la que coincidimos los dos, frente a otras, instruyendo la gran faena que reservaba España a sus mejores hijos, que era la de rescatarla de manos extranjeras. Por entonces, transcurría el desgraciado ensayo de República y ya daba señales de vida la Falange. Entonces, aun niños, nos atraía Falange por su heroísmo, por su valentía, por su decisión; más aun por su doctrina, que no habíamos alcanzado a comprender. Hasta que la entendimos en virtud de la obra de Roldán, que con una gran actividad fundó el S. E. U. y de él formamos parte. Vicente Hernández, fué a Salamanca, y allí actuó en Falange; y yo en Palencia.

Poco supe después de él. Me informa que había tomado las armas. Supe que se comportaba como un valiente; él, uno de los primeros de la «Guardia Joven»; el que apenas tenía bello sobre la barba. De pronto me llega la noticia; figura ya Vicente Hernández en el grado de nuestros mejores; en guardia sobre los líderes. En una ocupación victoriosa perdió la vida. ¡Presente camarada de la «Guardia Joven!»

Iba impaciente porque dos madres le esperaban en Madrid. La Patria y la que le había dado a luz. Estaban allí sus padres, accidentalmente y toda espera le parecía larga, para llegar a sus brazos. He aquí que ya Vicente Hernández muere, pero luce confundido con los luceros.

Todo se merece la Vieja Guardia, la de nuestros mayores, la que nos enseña todo; pero reconozca que entre los camaradas de 18 años se ha suscitado una lección; la suprema, que han coincidido en enseñar al mundo, sin aprenderla de nadie. La «Guardia Joven», los que tenemos 18 años, poseen un número de camaradas que han enseñado a morir por España, como ha muerto Vicente Hernández, entreviendo a España victoriosa y grande.

(Servicio de la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda).

-FLECHAZOS-

Por EMILIO MATO

Un espejo. Una mujer.

Perfumes caros. Carmin.

Una sonrisa. Un mohín.

Bonita...? A más no poder.

Bien, pero vamos a ver:

Amas a España de veras...?

Pues lo que echas en ojeras

empléalo en mitigar

la miseria de un hogar

o el frío de las trincheras...

Dicen que Manolo Azaña

— así, sin don y sin hace—

es un ateo tremendo,

capaz de desayunarse

con solomillo de obispo

y con filetes de fraile.

Y dicen (cualquiera cree

en los dichos de la calle)

que es hombre tan rencoroso

y espíritu tan cobarde

que si se monta en alguno

—valga, señores la frase—

no lo deja de la mano

hasta que no lo deshace.

¿Cómo puede ser ateo.

aunque consienta que maten

a inocentes criaturas,

que quemem casas y altares

y que roben y saqueen

y destruyan las ciudades

un hombre que es un bendito...?

Bendito, no santiguarse;

pues aquí sabemos todos

que en el Palacio, en la calle,

en la alcoba, en el despacho

donde quiera que se halle

no se le quita de encima

el más "puro" de los ángeles...

¿Galarza...? Si usted lo dice

¡es señal de que lo sabe!

Todas las prendas de vestir que a vosotros no os sirvan, dad conocimiento de ellas a la Comisión del Auxilio de Invierno de F. E. de las J. O. N.-S. que las destina a los niños pobres.

¡¡Atención!! ¡¡Atención!!

Todo falangista, debiendo cooperar al éxito de este su periódico, es un noticiero del mismo; por lo que debe remitir a esta Dirección, por el medio más rápido, las noticias o sucesos que ocurran en la localidad o sitio donde se halle; sin que valga razón, ni excusa, en la negligencia, por que no se publican

El servicio queda satisfecho y cumplido el deber; dependiendo su publicidad de la Dirección, que es responsable y de las complejas actualidades en relación con la exigencia de original más urgente en el ajuste del periódico.

: ESTILO :

Algo de admirable en la Falange, que un día creara nuestro José Antonio, es el estilo: él puso un perfil nuevo a España, al alma de España, que tenía borroso y triste su perfil. El dió claridad y límite a lo que estaba triste y apagado.

La Falange, desde su creación, tuvo un estilo: estilo de lucha, estilo de actividad y, además, como si fuera poco, creó un estilo literario, esencialmente personal. Desaparecieron, en este último, las palabras huecas y almidonadas, y, en cambio, saltaron al punto de la pluma los briosos adjetivos y las frases sobrias: poesía de austeridad.

Como toda obra ardiente y espiritual, supo la Falange manifestarse desde el primer día con un personalísimo sello independiente. Era el grito valiente en las calles contra la tiranía de la chusma roja; era el dar el pecho con generosidad a las balas de los pistoleros; era el cartel de sus «arribas» pegado en todos los horizontes, y el «presente» prometededor de su saludo a los caídos; era todo eso: lo nuevo, lo estóico, lo juvenil y lo valiente, entre la indiferencia de muchos, la cobardía de los más y la sequedad de los de enfrente: politiquitos de una derecha blanda y fofa, demasiado apegada a las comodidades de una vida burguesa.

La Falange, por el influjo de su creador, fué desde el primer momento la gran revolucionaria: ella vino, con su estilo, a bambolear situaciones cómodas, a encender pechos juveniles, a sonar en oídos de traidores y enemigos como una voz de justicia que «había de llegar».

Y esta múltiple eficacia del espíritu, puro espíritu de la Falange, que por ser tan puro fué llenándolo todo con su enorme influencia, tuvo la honrada virtud de crear un ambiente que se dividía en dos partes bien definidas: lo arcaico, lo estéril, lo malo, lo viejo; y por otra: lo juvenil, lo español, lo patriota, lo nuevo.

No precisó en sus días de lucha ni desfiles bien nutridos ni de propagandas costosas: le bastó para vencer un poco cada día, su impulso y su verdad, su «arriba» y su ideario: es decir, su estilo.

Nuestro José Antonio, desde el primer día, supo imponer este estilo de la Falange, que se mostraba en todos los casos y en las situaciones todas; supo, clarividente, comprender y hacer comprender que sólo con el espíritu la victoria vendría, pues a la conquista del espíritu, sigue siempre el triunfo material. Supo hacer amar a España de «otro estilo», no considerando a la Patria como lugar geográfico: casas, mares, campos..., sino como una «unidad de destino» es decir dándole a este amor de patria el máximo de contenido espiritual. Así pudo lograrse que al pronunciar la palabra «España», ésta, en el alma del puro falangista, se encendiese como una rosa de ilusión...

Todo lo que concernía a la Falange: la lucha, la alegría, la prisión, la vida, la muerte, tenía su estilo, su estilo propio, que, indudablemente, era un atrayente imán para los corazones nobles, pues que, al contacto del ambiente falangista, el alma sentía lo bello de lo puro y lo hermoso de lo grande y verdadero.

Estilo de la Falange. Un estilo nuevo para luchar, para vivir, para morir. El falangista moría... y muere... con un noble orgullo de hombre que «hace un acto de servicio». Todo es claro y profundo, a la vez. Y hasta el mismo himno nuestro cautiva, enfebrece, purifica, porque es como un vaso de esencias de juventud y de esperanza que hasta tenerlo nunca conocimos.

Por su modo especial, por su grandeza de miras, por su estilo, la Falange nació eterna y grande para los destinos de la Patria. Y este es y será nuestro secreto, nuestro secreto a voces. Porque él, nuestro José Antonio, piloto de nuestra singladura azul, supo imprimirnos este «estilo de llevar la nave» y a él debemos estar atentos, fija la mirada en la honrada senda que él nos supo indicar: Que, siguiendo sus órdenes, practicando su obra, conservando su estilo de amor a la Patria y a nuestros hermanos españoles, sólo así sería fructífera la tarea nacional y personal. ¡Divina rosa de milagro, estoico, sobrio y purísimo estilo de vivir la obra y de vivir la vida que debemos tener siempre como guía! ¡Luz de un estilo que deberá ser siempre para nosotros como una estrella rutilante en el cielo de nuestro continuo afán!

AUXILIO DE INVIERNO organiza la lucha contra el hambre, la necesidad y la miseria: contra el frío en los hogares humildes, las angustias por el pan de los huérfanos.

Sesión del Ayuntamiento

Con fraternal compañerismo y sin que hubiese la menor discrepancia entre los señores que integran la Comisión Permanente Municipal, bajo la presidencia del alcalde señor Arredonda y con asistencia de los señores gestores Castillejos, Horna, Rueda, Echevarría y de Castro, el Municipio de nuestra ciudad, celebró, en el día de ayer a la hora anunciada en la convocatoria, sesión ordinaria en la que se aprobaron por unanimidad, después del acta anterior, todos los asuntos que figuraban en el orden del día (cuya anotación se hizo pública en nuestro último número), a excepción de lo solicitado por don Eladio González, doña Dionisia Dominguez y la relación de multas del personal del resguardo, que, a petición de distintos señores gestores, dichos tres asuntos quedaron sobre la mesa para tratar de ellos en la próxima sesión.

Terminada la lectura de los asuntos a tratar transcurrida con plácida armonía, el ronco sonido de una vistosa esquila y las cadentes palabras de un acento andaluz del alcalde, nos demuestran que la sesión ha terminado, despidiéndonos hasta la próxima que esperamos sea tan breve, tan puntual y tan armoniosa.

Delegación de Hacienda

Libramientos puestos al cobro para mañana:

Manuel de Avila, César Cortada, Segundo de la Fuente, Felipe Suarez, Francisco Hernández, Alfredo Hernán, Manuel Guerrero, Medardo Rivera, Robustiano Fernández.

Días en que tendrán lugar los perceptores de Clases Pasivas.

- Día 2 Jefes, Oficiales y Guerra.
- » 3 Montepío Militar, M. Civil y Extraordinarias.
- » 4 Habilitados.
- » 5 Todas las nóminas.

Notas del Gobierno civil

Cantidades entregadas al excelentísimo señor gobernador civil y depositadas en el Banco de España en esta capital, con el destino que se consigna:

Don Manuel Pordamingo, párroco de Villamor de la Ladre, para el Tesoro, 100 pesetas.

Doña María del Carmen Hernández, de Benegiles, para el Tesoro, 20.

Don Venancio Acevedo, dueño del Hotel Palace de Zamora, de postres no servidos a los huéspedes el día 29, para el Tesoro, 16.

Los vecinos de Muga de Sayago, para el Ejército y fuerzas armadas, 1.500; para los niños de las Colonias Escolares, 500 y para la Cruz Roja Española 20, en total, 1.820,50 pesetas.

Don Juan Tejerina, guarda jurado de la dehesa de Quintanilla, para el Ejército Español, 15.

Don Lorenzo Justel García, secretario del Ayuntamiento de Uña de Quintana, 15 para el Tesoro y 10 para el Ejército, en total, 25 pesetas.

Doña Ignacia Gobeia Duque, de Uña de Quintana, 400 pesetas para el Tesoro, 20 pesetas para el Ejército y 100 pesetas para la Cruz Roja Española, en total 700 pesetas.

Don Julián Furones, doña Dolores Garzos, doña Angeles de Barrio y don José Prieto, maestros y niños de las Escuelas de San Cristóbal de la Polvorosa 58,15 pesetas para el Ejército.

Don Nemesio López, maestro y ni-

VIDA LOCAL

ños de la escuela de Calzadilla de Tera para el Tesoro público, 30 pesetas.

Doña Filomena González, maestra de Villaluengo y niñas de la misma, para el Tesoro público 10,50 pesetas.

Don Angel Refoyo, maestro y niños de la escuela de Pinilla de Fermoselle, para el Tesoro público 30 pesetas.

Doña Amparo González de la Mano, de Santa Clara de Avedillo, un anillo con piedra y un colgante con perlas para el Tesoro.

Don Eugenio Blanco Gago y esposa doña Higinia Pastor, de Algodre, un collar con 20 cuentas, y un anillo sello de oro para el Tesoro público.

Doña Esperanza Sanz de Rebollo, de Villanueva de Campeán, una libra esterlina, un dije, dos alianzas de oro, y un par de pendientes de oro para el Tesoro público.

Doña Anesia de la Torre Fidalgo, de Cerecinos del Carrizal, una sortija de oro con piedras, para el Tesoro.

El señor cura párroco de Pinilla de Toro, don Serafín Moralejo, una moneda americana de cinco pesos oro, para el Tesoro público.

Don Manuel Seisdedos Diez, de Bermillo de Sayago, dos alianzas, dos cintillos, dos gemelos, dos monedas de oro de 25 pesetas y seis pesos argentinos en seis billetes, para el Tesoro.

Doña Oliva Borrego Martín, de Cabañas de Sayago, un collar con 37 cuentas, un par de pendientes con colgantes, un botón de oro, dos pendientes, dos anillos y dos colgantes, para el Tesoro.

Don Pascual Calzada García, vecino de Villamor de la Ladre, un botón de oro, para el Tesoro.

Teléfonos de IMPERIO 1570 1770

Suscripción pro Altar Zamora para Madrid

Total de la lista de donativos recibidos en la casa de la señora del Gobernador civil para el Altar Zamora en Madrid, 1.066 pesetas.

Suscripción obtenida hasta la fecha

	Pesetas
En el Gobierno civil.	17.763,60
Por la Comisión.	2.752,80
En Almacenes Rueda..	2.547,60
Por la Casa Llorente.	953,65
En la Librería de don Ramiro de Horna..	2.651,05
Total recaudado hasta el día.	26.668,80

ANUNCIOS.—Esquelas.—Noticias.—Reclamos.—Remitidos.—Todo según texto, plana y sitio; a precios muy convenientes.

Sección de cine

"Donde menos se piensa..."

Si, donde menos se piensa... ya sabéis amigos lectores y simpáticas futuras «estrellas» como finaliza el antiguo adagio castellano: puede saltar una liebre y también pueden saltar unas «calabazas». Pero no es precisamente ninguna de estas dos cosas tan corrientes la que aquí resulta; es —agarrarse las que soñáis con príncipes «rusos» por si en alguna llegase a darse este caso invertido— nada menos la que aquí aparece, una princesa, cuyo reino no se encuentra en el mapa, que, por una serie de coincidencias inexplicables, solamente reales en el cine, simpatiza en un viaje con un rudo patán, al cual presta su apoyo para que su única hija logre el matrimonio con un muchacho de la familia más rica del pueblo. Y en realidad lo consigue.

Este es el argumento interesante que integra la totalidad de la obra cinematográfica «Donde menos se piensa...» estrenada ayer en el Nuevo y llevada a cabo con tan demasiada gracia, que para el público resulta una desgracia de gusto sumamente pésimo, Y no obstante, a pesar de su pesadez, tiene escenas delectabilísimas para el espectador, que no puede por menos de celebrarlas con francas carcajadas.

Estos cuadros son precisamente los que ofrecen amenidad para desvirtuar el conjunto.

Todos los protagonistas, acertados y simpáticos en sus diversos papeles y las «estrellas» demasiado refulgentes. La dirección parece que se olvidó de ordenar a un artista se cosiese el calcetín antes de entrar a escena; pues nos parece algo indecoroso el enseñar los dedos de los «quesos» a un público tan escogido y escrupuloso como el que se hallaba en el Coliseo... Otro día, amables lectoras, cerrar los ojos antes de insultarle...

Hoy rodará en esta misma pantalla *Un marido en apuros*. ¡A ver qué hacen las mujeres!...

ORZUELTOS

Camarada campesino

Por las tierras jugosas de las más fecundas regiones de España, cruzó, como bárbaro azote de vandalismo asiático, la ola del furor marxista.

Y el campesino agricultor, sintió en su modesta hacienda y en las cosechas cuajadas con la savia de sus sudores y el sacrificio de sus esfuerzos y de sus dolores, la obra destructora de la rapia roja: sus yuntas, sus aperos, todo lo que constituye las armas nobles del trabajo en el campo fué destruido con una saña y un rencor sin ejemplo posible.

Y vino la ruina. Y llegó a dibujarse en el horizonte cercano la negra perspectiva de la miseria en el sagrado de muchos hogares españoles.

Y la tierra, esperando que el acero de las rejas del arado abriera de nuevo sus entrañas para, en fecundación salvadora, redimir al agro del peso de tantas inquietudes.

Y habló la Falange. Y recogiendo el grito angustiado de aquellos hombres, demandó de nuestros campesinos labradores el auxilio fraterno que la necesidad del momento reclamaba con fuerza de imperativo ineludible.

Y de todos los lugares de la España reconquistada llegaron ofrecimientos generosos, en tal número que sobrepusieron a las necesidades.

La provincia de Zamora no se ha quedado atrás en la aportación requerida. Los labradores de este rincón de España, atentos a la voz de la Falange, se han ofrecido con sus músculos y sus yuntas a acudir allí donde se les señale. Soldados de la paz, están prestos a abandonar sus hogares, a dejarlo todo para poner alivio de ayuda desinteresada y noble en los corazones angustiados de estas víctimas del encono miserable de los fraticidas.

El hecho nos enorgullece, no por halago a la vanidad, que la Falange no siente, sino porque ello demuestra cómo nuestra doctrina va arraigando en el corazón del terruño, de este terruño abandonado y esquilado y en el que la Falange ha puesta sus mayores carifios, sus esfuerzos mayores para liberarlo de esa sorda y callada tiranía a que aún vive sometido.

Así se hace Patria.
Camaradas agricultores: ¡ARRIBA ESPAÑA!...

Sesión de la Diputación

La Gestora de la Diputación en sesión ordinaria celebrada ayer a las once de su mañana, bajo la presidencia de don Agustín Martín, resolvió los asuntos siguientes que figuraban en el orden del día:

Sobre fallecimiento en el Hospital-manicomio de San Juan de Dios, en Palencia, de los dementes Antonio Andrés, de Villaveza del Agua y Sofronio Pérez, de Vilárdiga. Enterada.

Doña Trinidad Prieto, de Villalpando, solicita el ingreso en un Asilo de ancianos. Concedido en principio.

Expedientes de admisión en el Hospicio, de los niños Eulailia Carro, de Santa Croya de Tera y José Luis Huerga, de Castrogonzalo. Aprobado.

Instancia de Antonia Fernández, solicitando le sea entregado su hijo José, ingresado en el Hospicio. Concedido.

Don Lorenzo Diez, de Toro, interesa se le condone parte de los gastos que su mujer cause en el Hospital de la Encarnación. Denegado.

Doña Genoveva de las Heras, de Villaralbo, solicita ser hospitaliza por cuenta de esta Diputación en el Hospital Clínico de Salamanca. Acuerda solicitarlo de la Diputación de Salamanca.

Instancia de doña Carmen Martínez, de Toro, solicitando la condonación de estancias y cura en el Hospital de la Encarnación de su hijo Manuel Pérez. Denegada.

Instancia de algunos empleados administrativos que les corresponde aumento de sueldo, por corrida de escalas, solicitando se le reconozca el aumento desde primero de septiembre último. Concedido.

El señor alcalde de Cabañas de Sayago interesa se le concedan los días de este mes para confección del padrón de cédulas del ejercicio de 1936 y la condonación de la multa impuesta. Denegada.

Señalamiento de días de sesión para el mes de diciembre. Acuerda que se celebren los días 11, 21 y 31 del mes próximo de diciembre.

Cuenta de gastos en los Establecimientos benéfico-provinciales de la capital, meses septiembre y octubre últimos. Aprobada.

Relaciones de jornales, de facturas y recibos satisfechos por el señor Depositario de fondos provinciales. Aprobada.

Cuentas de material de oficina de Intervención y Secretaría. Aprobada. Varias facturas. Aprobada.

Certificación número 2, de obras en el c. v. de Torregamones a Morelina.

Recepción de obras de varios vs. Aprobada.

Correspondencia recibida. Entrada.

Teléfonos: 1570 y 1770

HONRANDO A UNOS HEROES

En la tarde de hoy, se ha procedido al acto de dar cristiana sepultura a tres españoles, a tres héroes, que generosamente han hecho el sacrificio de sus vidas en defensa de la dignidad de la Patria: nuestro camarada José María Crespo, médico; don José Rojo Camacho, teniente y don Francisco Jorge Martín, brigada del Regimiento Toledo.

El pueblo de Zamora en masa, con sus autoridades, fuerzas militares y milicias, formó en la grandiosa manifestación de duelo que rindió este último homenaje a los que bravamente lucharon y gloriosamente murieron.

Premuras de tiempo nos impiden servir a nuestros lectores una amplia información de este acto, lo cual haremos en nuestro número de mañana.

La expresión de nuestro duelo, para los familiares de estos beneméritos de la Patria.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Sucesos varios

Cuidado con las caídas

Bernarda Lozano, de 65 años, habitante en San Ildefonso, 3, fué asistida en la Casa de Socorro, de esta ciudad, de una herida contusa en el

frontal que interesa los tegidos blancos, ocasionada por caída casual.

Quemaduras con agua

La niña de dos años, Luisa Rosi, con domicilio en Fray Antón Martín, (San Frontis), fué curada en la Casa de Socorro de unas quemaduras en la cara anterior de la articulación de la rodilla derecha y en el dorso de la mano de idéntico lado, causadas con agua hirviendo.

Nacimientos

- María del Carmen Valentín Hernández.
- Tránsito Hernández Campesino.
- María Velerda Martín.
- Francisca Martínez Esteban.
- Angel Prieto Pérez.
- Mercedes Pérez Alvillo.
- Carmen Moreno Argüero.
- María Pilar Alonso Carlo.
- Jesús Zamora Marcos.
- Antonio Bartolomé González.

Defunciones

- Justa Pérez Vega, 62 años.
- Filomena Rodríguez Calvo, 85.
- Luciana de Pedro Cabrero, de 77 años.
- Carmen Moreno Argüero, un día.
- Remedios Barrios Villalazán, de 2 años.
- José María Crespo Hernández de Modina, de 26 años.
- José Rojo Camacho, de 42 años.

Ultima hora de nuestra información

Las operaciones del domingo y lunes en Madrid

Completamos nuestra información acerca de la victoriosa jornada de ayer. En la toma de Húmera, el enemigo se vió totalmente envuelto por nuestras fuerzas cuando no esperaba el ataque y a pesar de tratarse de unidades de Asalto y Guardia civil, en su mayoría, no aguantaron el ímpetu, huyendo a la desbandada en dirección a Pozuelo, hasta donde le seguimos con igual brío, demostrando la pujanza y rapidez de nuestra persecución, el hecho de haberse podido pasar a nuestras filas hasta ciento cuatro mujeres y niños del pueblo de Pozuelo. Hay que destacar en toda esa brillantísima operación, la actua-

Un batallón de Toledo, se distinguió en las últimas operaciones

ción del Batallón de Toledo, que compitió con la Bandera de la Legión en el brío del arrollador ataque. En una de las trincheras se cogió prisionera a una miliciana roja. La aprehensión la hizo un legionario, a quien la miliciana entregó sus arreos militares, y como recuerdo un magnífico reloj de oro que llevaba en una muñeca y

que dijo ser regalo de su novio caído en el combate.

La posición de Húmera es de extraordinaria importancia. En la mañana de hoy ha continuado la operación ayer iniciada con magnífica colaboración de nuestras escuadrillas. Enemigo ofreció en la primera fase de la jornada resistencia, que fué neutralizada por nuestro fuego certero y nuestra maniobra eficaz. Si la de ayer costó a los rojos al pie de quinientas bajas, puede asegurarse que la de hoy ha sido para él jornada mucho más dura, y no concretando los objetivos por no ser, sino antecedentes de los que se llenarán en las sucesivas jornadas. El tiempo parece afirmarse y eso es la que nos convenia a nuestro fines.—EL TEBIB ARRUMI.

Un día de triunfos

Berlín.—El ataque y ocupación de Pozuelo de Alarcón y Húmera por las fuerzas nacionales, ha constituido un triunfo destacadísimo para tan aguerridas tropas.

El ataque se llevó a efecto previa una intensa preparación de Artillería y Aviación, y en el brioso asalto de la Infantería a las posiciones de los ro-

jos, éstas fueron rebasadas, no sin antes haber hecho una verdadera matanza en las filas de los marxistas, que se vieron obligados a emprender la huida.

Barcos destruidos

Berlín.—Alcanzan la cifra de siete, los buques rojos hundidos por los nacionalistas españoles, siendo el mayor castigo que aquellos han recibido el que les ocasionó la aviación.

La lucha en Madrid

Berlín.—Se sabe que las fuerzas del general Mola, han iniciado el ataque a Madrid por las zonas Norte y Noroeste de la capital, habiendo ocupado ya algunas barriadas de las que defendían calles de la ciudad roja.

Durante la lucha, se supo que en la estación de las Delicias se observaba gran movimiento de trenes que conducían milicianos. Inmediatamente tres trimotores del Ejército nacional, alzaron el vuelo, dejando caer con matemática precisión varias toneladas de explosivos sobre aquella estación y alrededores, ocasionando grandes destrozos y numerosas bajas marxistas.

Desde algunas casas del Paseo de Ronda, los milicianos rojos hacían fuego contra nuestras tropas.

En la parte Norte y Noroeste de Madrid, continúan observándose numerosos incendios.

Un fusilamiento

Touluos.—En Barcelona ha sido asesinado el Presidente del Parlamento catalán, señor Casanovas.

No se sabe que elementos han intervenido en este asesinato, desconociéndose los detalles el mismo.

¿Casares Quiroga detenido...?

París.—Por informaciones llegadas a ésta y no confirmadas, se sabe que ha sido detenido en Barcelona el exministro Casares Quiroga, al que se le acusa de ser el responsable de la situación causada en España al Frente Popular, y el principal promotor de la guerra civil de España, por haber ordenado el asesinato de Calvo Sotelo.

Para los agricultores

Burgos.—Por la Junta Técnica del Estado se ha dictado la siguiente orden ampliatoria y aclaratoria a la disposición del 28 de octubre pasado:

«Atendiendo a las circunstancias excepcionales invocadas por numerosos agricultores favorecidos por el decreto número 51 de 26 de octubre último, sobre préstamos para la siembra de trigo, a fin de que quede ésta asegurada también en todos aquellos casos de excepción invocada, ya que el interés nacional así lo reclama, se estima necesario, para que los créditos conseguidos alcancen las proporciones que se pretenden, aclarar y ampliar la orden de esta Presidencia, dictada el 28 de octubre para cumplimiento de dicho decreto. A tal objeto se dispone lo siguiente:

Artículo 1.º Independientemente

de lo prendario que represente la cosecha futura la garantía a responder del préstamo de que se habla en el artículo primero de la orden de 28 de Octubre, de esta Presidencia, en cualquiera de los casos a), b) y c), a que se acogen los peticionarios aislados, podrán ser ofrecidos por fiador o fiadores que tributando por territorial, tengan solvencia suficiente, integrada por bienes o derechos que se citan en el último párrafo del artículo segundo de dicha orden. Fiador o fiadores que podrán ser personas naturales o jurídicas, como sindicatos, entidades, federaciones municipales, etc., que responderán solidariamente con todos sus bienes.

Art. 2.º El artículo segundo de mencionada orden complementaria será ampliado como sigue:

En cuantos casos especiales, calificados así por no poder ofrecerse la garantía normal señalada en repetida orden, podrán considerarse estos préstamos una vez reconocidos con la sola garantía prendaria de la cosecha para cuya siembra soliciten hacerlo, pertenecientes a todos los requirentes, dentro de cada término municipal, con su respectiva cosecha, que quedará pignoraticamente aceptada.

Art. 3.º Queda ampliado hasta último de diciembre el plazo de petición de préstamo para sembrar, señalado en el artículo cuarto de dicha orden.

Burgos, 29 de noviembre de 1936.—Fidel Dávila.

La República de Nicaragua reconoce al Gobierno de Franco

Se ha recibido hoy, 30 de noviembre, un telegrama de nuestro representante diplomático en la República del Salvador, dando cuenta de que el Gobierno de Nicaragua, le ha dirigido un comunicado oficial reconociendo al Gobierno nacional del generalísimo Franco como al único legítimo de España.

Dicha comunicación está concebida en los siguientes términos expresivos.

«Managua, 27 de noviembre de 1936.

El Gobierno de Nicaragua ha seguido con ansiosa expectación, con los mejores propósitos, el desarrollo de los acontecimientos que han venido sucediéndose en la noble España, que está luchando bravamente por conservar con el espíritu de la raza los presfijos de su civilización y de su tradicional cultura y no puede menos que dejar constancia de su regocijo por el triunfo de las fuerzas mandadas por el excelentísimo señor general don Francisco Franco, como presidente del Gobierno nacional de Burgos, que ha logrado restablecer el orden en la mayor parte del territorio y están entrando ya en la capital de la nación española, como una promesa de paz y tranquilidad nacional.

Ruego transmita al Gobierno del excelentísimo señor general don Francisco Franco, estos sentimientos del Gobierno nicaragüense».

30 noviembre 1936.

Por si acaso

Madrid.—El comité de Defensa, ha concedido autorización a los diputados para ir a Valencia a asistir a las sesiones de Cortes; pero con la condición de que regresen inmediatamente.

ESPAÑOLES: va a hablar el jefe del Estado, el generalísimo Franco, que se dirige a los españoles, a los asturianos y a los campesinos

A los españoles:

En cinco años de caciquismo y gobiernos que se llamaban populares, no mejoró ni vuestro bienestar ni la riqueza de la Nación.

¡Cinco años de destrucción del campo y de las industrias. Aumento del paro obrero. Leyes destructoras de la Patria y de la economía. Y, por último, la guerra civil, fomentada y predicada por los explotadores marxistas.

Durante este tiempo, el ORO DE LA NACION permaneció inactivo en los Bancos. Cuando no, salía para el extranjero, sangrando nuestras arcas. Y en España tenían una economía hermética y suicida.

Hoy el oro (que bien empleado no permitiría fomentar tanta riqueza) se AGOTA EN LA COMPRA DE ARMAS Y MUNICIONES, Y EN PAGAR CON ELEVADÍSIMOS SUELDOS A LOS AVENTUREROS EXTRANJEROS.

EN EL ORDEN NACIONAL: La pérdida de toda soberanía. Los pactos de desmembración con los separatistas. La sumisión a los Comités Internacionales al servicio del imperialismo ruso. La destrucción de nuestras industrias, haciendo juego a los judíos poseedores de empresas extranjeras rivales. Empobrecimiento de España, para su entrega maniatada a sus enemigos seculares.

¡Todo esto es lo que defendéis con vuestra cobarde sumisión a los aventureros que os dirigen!

A los Asturianos:

El obrero asturiano ha sido de los privilegiados entre la clase obrera mundial.

España entera volcaba sobre vuestra región los millones que en carbón representaba a precios mayores que el del extranjero, por sostener vuestros buenos jornales.

Vuestra revolución del 34 puso en trance de muerte la industria carbonera; la guerra de 1936, puede hacer que desaparezca para siempre.

Habría que abandonar muchas minas, que no podrán ser explotadas ya, y sólo un Gobierno fuerte y austero como el nacional, podrá evitar la catástrofe que se cierne sobre vuestra región.

Con el crimen y la destrucción, sólo puede forjarse la ruina y la pobreza de las regiones.

Si queréis salvar vuestra región de la ruina y de la muerte, entregad las armas, y os prometo de ese modo, a los que engañados por las propagandas no hayáis cometido crímenes ni atropellos, que podréis obtener la paz.

A los campesinos españoles:

La guerra que devasta vuestras regiones es el fin de cinco años de propagandas destructoras. En ellos visteis desvalorizarse vuestros ganados y los productos de la tierra (explotados por intermediarios y caciques), mientras se montaba a vuestra costa una burocracia de enchufismo en las ciudades.

Hoy vuestros productos y ganados son REQUISADOS O ROBADOS POR LOS CRIMINALES QUE OS DIRIGEN, que al destruir la producción van forjando la ruina de los campos.

¡Millones de campesinos pagaron en Rusia, con el empobrecimiento y la vida, su inocencia al creer las propagandas rojas. SOLDADOS DE LA GHECA requisaban los productos y fusilaban o deportaban a la Siberia a los que se resistían a perder el fruto de su trabajo. Este es el fin que os preparan los directivos y propagandistas rojos!

El movimiento nacional viene a oponerse a ello. A redimir al campo de caciques y de explotadores. A revalorizar los productos de nuestra Agricultura. A crear riqueza y hacer de ella una distribución equitativa y justa. A crear nuevas fuentes de trabajo y de producción. A asegurar en todos los hogares proletarios un jornal diario, suficiente y justo. A facilitar el acceso a la propiedad de los cultivadores. A fomentar y conservar la riqueza ganadera y agrícola, y a EXTIRPAR DE LA SOCIEDAD ESPAÑOLA LOS EXPLOTADORES Y LOS PARASITOS.

La honradez de mi nombre y la firmeza de mi conducta, es la firme garantía de lo que os ofrezco.

Alzaos, pues, contra los que os tiranizan, y sumaos al movimiento nacional.

El general FRANCO

CARTELERA DE LA EMPRESA «SANVICENTE»

Nuevo Teatro

Hoy Martes: Butaca, 0,55
ESTRENO sensacional «Paramount 1936»

Un marido en apuros

Creación de CHARLIE RUGGLES — y MARY BOLAND —

El Miércoles: Butaca, 0,55
ESTRENO de la preciosa comedia llena de alegría y juventud. Superfilm «PARAMOUNT»

Música, muchachos

Creación de JACK OAKIE Y ROTHY DELLY

Teatro Principal

El Jueves: Butaca, 0,55
Grandioso y extraordinario ESTRENO de la comedia dramática «Paramount»

MI VIDA ENTERA

Creación de Fredric March, Mirián Hopkins, George Raft y Helen March

El Viernes: Butaca, 0,55
Magno estreno de la aristocrática comedia «Paramount»

Música sobre las olas

Creación de BING GROSBY y CAROLE LOMBARD

El Sábado: Butaca, 0,55
Gran ESTRENO y sensacional CIFESA

El Angel del Arroyo

CREACION de Carole Lombard y Mary Robsoy

Estrenos del domingo próximo

Campeones olímpicos

Cocktail musical



Por los caminos del triunfo

Una gran jornada para nuestro Ejército.--Más de dos mil bajas del enemigo, que pierde, también, cuatro carros de asalto y varias ametralladoras

Comunicado oficial del Cuartel General del Ejército del Norte.-Información general a las 21 horas del día de ayer

En la jornada de hoy la actividad de las fuerzas de este Ejército se ha manifestado en el frente del sector Sur de la séptima división.

La del enemigo ha sido algo considerable en Asturias, donde ha intentado algunos ataques sobre nuestras posiciones de Gruyes, los cuales han sido rechazados violentamente.

Nota de la Oficina de Prensa del Cuartel General

Aunque las emisoras rojas están desacreditadas, y por estarlo no merecen la menor atención, conviene, no obstante, llamarla sobre lo dicho en la emisión de anoche por una emisora roja de Gijón. Dicha emisora aseguraba que las fuerzas rojas habían entrado en Grado ametrallando al enemigo y cogiéndole gran cantidad de material de guerra. Añadía, además, dicha emisora, que las fuerzas rojas habían atacado también un convoy entre Sales y la Espina.

Lo cierto es que lo único rojo que ha entrado en Grado es un camión blindado rojo, el que está expuesto al público en los jardines de dicha población; habiéndosele cogido a los milicianos, además, doscientos fusiles y dos ametralladoras, sin que nuestras tropas hayan perdido ni un solo arma, encontrándose completamente libre de la presión enemiga la carretera de Oviedo, con cuya capital las comunicaciones están perfectamente aseguradas.

Lo insólito del proceder de estas emisoras no es la desvergüenza de los dirigentes rojos, sino que los maltrechos y derrotados milicianos sean capaces de soportar tantos embustes.

Crónica del enviado especial del Cuartel General del Norte

Durante la noche última el enemigo aprovechó la bonanza del tiempo y la claridad de la luna para atacar la Casa de Campo. El ataque fué precedido de una gran preparación artillera. Nuestras fuerzas resistió durante toda la noche estóicamente, el ataque de los rojos y al despuntar el día contraatacó impetuosamente al enemigo. El choque fué tremendo apoderándose nuestras fuerzas de dos ametralladoras y de cuatro carros de asalto rusos de los siete que empleó el enemigo.

Continuando con el mismo ímpetu el ataque iniciado, nuestras tropas se apoderaron de Casa Quemada, en la misma línea del ferrocarril del Norte.

Otra columna terminó la limpieza de las casas y de los chalets de Pozuelo, teniendo necesidad de sacar a sus defensores a punta de bayoneta, quedando en nuestro poder el Espolón y la estación en el camino de Aravaca.

En los combates que han tenido lugar estos días, se calcula que los rojos han tenido más de 20.000 bajas, lo que da idea de los constantes auxilios que reciben del extranjero.

Las posiciones ocupadas son de gran importancia estratégica y suponen un avance de tres kilómetros sobre Madrid.

En estos momentos puedo comunicar la agradable noticia que no puedo detallar por premura de tiempo, de que nuestras columnas avanzan victoriosamente sobre el Manzanares. Nuestra aviación ha actuado tam-

las guerras no solo se ganaban avanzando sino retrocediendo y que todo el material de que disponen los milicianos rojos es alemán e italiano cogido al huir las tropas nacionales.

¿Será verdad?

Tenerife.—Se sabe que a espaldas del Gobierno se han hecho negociaciones con el general Varela para la rendición de Madrid. Largo Caballero, ha protestado enérgicamente al enterarse de ello.

Los amigos

Tenerife.—Se sabe que el avión francés que hace el servicio París-Toulouse-Casablanca, ocupado por un telegrafista y tres pasajeros, al encontrarse a 1.500 metros de altura sobre Alicante, fué objeto de un ataque por parte de un caza rojo, el que le hizo varios disparos de ametralladora. El avión francés tuvo que aterrizar con importantes averías a causa de dichos disparos.

El piloto ha hecho una enérgica reclamación por el ataque sufrido.

Atacando

Radio París.—Las tropas del general Varela, han entrado en Húmera. Los milicianos retrocedieron y fueron detenidos en Aravaca por el general Mola, encontrándose por tanto en una situación apuradísima.

La aviación después del bombardeo de esta mañana, no ha vuelto a intervenir.

En la operación indicada, los milicianos tuvieron más de 400 bajas.

Dice...

Moscú.—Livitinof, pronunció un discurso diciendo que no les importaba el fascismo mientras no intentara atacar sus fronteras.

No se habían enterado

París.—Algunos periódicos simpaticizantes con los rojos de España, no ocultan ya su pesimismo en punto a la derrota de éstos, reconociendo lo poco veraces que son en las informaciones que envían al extranjero relacionadas con el desarrollo de la guerra civil en España.

Citan, como caso de esta falta de seriedad informativa, lo ocurrido con el hijo de Largo Caballero, al que los extremistas de España dieron ya por fusilado, llegando a extremar la farsa con los discursos e informaciones de Prensa en las que describían con todo lujo de detalles el hecho, que, como ya se sabe, es completamente falso.

Un avance a fondo

Lisboa.—Se sabe que el ataque iniciado por las fuerzas nacionalistas que cercan Madrid, continúa de un modo preciso y victorioso.

En las últimas veinticuatro horas, los nacionales han conseguido apo-

Boletín Oficial del Cuartel del Generalísimo. Noticias recibidas hasta las 20,30 de ayer

EJERCITO DEL NORTE

5.^a división.—Sin novedad 6.^a división. En el frente Norte de Alava el enemigo intentó ejecutar un ataque sobre Villarreal siendo enérgicamente rechazado, cogiéndosele más de 30 muertos y 3 carros blindados y 7.^a división. En los barrios bajos de Madrid el enemigo intentó una reacción ofensiva sobre nuestras líneas con ametralladoras, artillería y carros rusos, de los cuales 4 quedaron en nuestro poder siendo destrozadas las fuerzas que intentaron seguir el ataque.

En los flancos de nuestras líneas también se intentó por el enemigo una acción ofensiva con el mismo resultado, sufriendo un elevadísimo número de bajas y haciéndosele 40 prisioneros y numerosos muertos.

SORIA.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

En Andalucía intentó atacar el pueblo de Villalcarces siendo enérgicamente rechazado y saliendo en su persecución la guarnición de dicha plaza, cogiéndole 27 muertos, entre ellos el de un teniente llamado Castro y haciéndole bastantes prisioneros.

En Almedinilla también fué castigado fuertemente el enemigo cogiéndosele numerosos muertos y bastante armamento presentándose en nuestras filas 60 personas huídas y un guardia civil.

derarse de líneas de defensas enemigas de gran valor estratégico.

El número de bajas de los rojos, es elevadísimo, pudiendo asegurarse que pasan de tres mil las que se le han ocasionado en los dos últimos días. También han perdido abundantísimo material de guerra, entre él algunos carros de asalto rusos y ametralladoras de un modelo modernísimo.

Los rojos, que no esperaban este ataque, están desconcertados y demoralizados, siendo muchos los que se pasan a las filas nacionalistas y no pocos los que huyen hacia Cuenca y Levante.

La situación de El Escorial

Lisboa.—Las últimas operaciones militares llevadas a cabo por el Ejército del general Mola, ha puesto en situación desesperada a las fuerzas rojas que defienden El Escorial, el que se puede considerar totalmente cercado y sin posibilidad de ser socorrido, ya que todas las vías de comunicación se encuentran en poder de las fuerzas nacionalistas.

Se cree, fundadamente, que El Escorial se rendirá tan pronto como las fuerzas del generalísimo Franco profundicen en su avance sobre la capital roja.

Continúa la anarquía

París.—Se sabe, por fugitivos llegados de Cataluña, que la situación en Barcelona es verdaderamente anárquica, no sabiéndose quién manda en ese caos de gobiernos y comités que existen.

De otra parte, agrava esta situación el bloqueo del puerto, que el barco nacionalista «Cervantes» hace efectivo, llegando, incluso a situarse en la boca del puerto para vigilar a cuantos barcos se acercan.

Una falsedad

Para excitar la sensiblería popular, la prensa roja, ha dado la noticia de que Largo Caballero, hijo del Presidente del gobierno rojo, ha sido fusilado.

La Oficina de Prensa del Cuartel general del Generalísimo, hace saber terminantemente, que esta noticia es totalmente falsa.

Es una prueba más del consabido plan de los rojos, que nos atribuyen lo que ellos son capaces de hacer y hacen.

Comentando esto, «The Times» y otros periódicos ingleses, afirman, que nueve sacerdotes y algunas monjas fueron fusilados en el campo oficial de ejecuciones de Valencia, el 21 de noviembre. El mismo periódico dice, que entre las ejecuciones realizadas en Monjuit, figura la de un sacerdote llamado Fernando Llovera, superior de un Monasterio, acusado de procurar pasaportes falsos para sí y para su Orden.

Lo que dice un general ruso

París.—Ha sido destituido el general colorado Klever. A su paso por esta ciudad, ha hecho las siguientes manifestaciones: Los milicianos rojos han tenido muchísimas bajas en los últimos combates, lo que atribuye a torpezas de sus mandos militares. Ataca rudamente a Riquelme y a Mangada.

Ha dicho que el Ejército Nacional está muy disciplinado y cuenta con buenos artilleros y expertos pilotos de aviación.

ANUNCIOS.—Esquelas.—Noticias.—Reclamos.—Remitidos.—Todo según texto, plana y sitio; a precios muy convenientes.